
 

 

Homélie du 23 septembre 2018 

 

Les textes de la liturgie qui est célébrée dans notre diocèse en cette journée de la marche des 

dis iples issio ai es, vo ue t d’a o d la issio  de Dieu. Ca  ’est ie  elle ui est au 
œu  de e ue ous l o s aujou d’hui, da s e ue ous pouvo s considérer comme 

u e f te de la issio . Le P e a issio  le Fils et issio  l’Esp it, tous deu  p se ts au 
o e t de la atio , pou  ue l’hu a it  et ouve le he i  de l’Allia e do t elle s’ tait 

détournée depuis le p h  de l’o igi e. Pou  ep e d e l’e p essio  de sai t I e de L o , 
le Ve e et l’Esp it Sai t, les deu  ai s du Dieu ateu , o t ep is e  ai s ette hu a it  
pou  la so ti  de l’o i e du p h  et la estau e  da s u e ouvelle Allia e.  

La mission de Dieu demeure actuelle. Dieu ne cesse de sortir à la rencontre des hommes, et 

’est le Ch ist ui est le sa e e t de ette e o t e et de ette e aissa e. . Et e disciple-

issio ai e du Ch ist, ’est a tualise  id. e d e a tuelle et l’e p i e  pa  des gestes et des 
actes concrets) la mission de Dieu. « La issio  de l’Eglise ’est do  pas la diffusio  d’u e 
id ologie eligieuse et pas e la p opositio  d’u e thi ue su li e… Pa  le iais de la 

issio  de l’Eglise, ’est J sus Ch ist ui o ti ue à va g lise  et à agi … » (Message du 

pape F a çois pou  la Se ai e Missio ai e d’o to e 7    

Déjà, dans le second livre des Rois, le prophète Elisée assume sa mission en se portant à la 

e o t e d’u e fe e de Su a . La issio  de Dieu suppose le o se te e t à so ti  de 

soi pou  se po te  ve s l’aut e, da s u e p o i it  ie veilla te. Au-delà de la personne du 

« missionnaire », ’est le o ta t ave  Dieu ui est e du possi le. Alo s, il agit da s la vie de 
cette femme pour la rendre féconde. Voilà un enjeu de cette journée et, au-delà, du dossier 

pasto al ui pe ett a au  h tie s du dio se de s’e gage  « dans une nouvelle étape 

missionnaire ». Il ous faut aussi ous po te  su  le te ai  des aut es ha ite  la aiso  de… . 
Au-delà de la relation humaine sympathi ue et ie veilla te, ous pe etto s à Dieu d’ ta li  
le o ta t ave  les pe so es ve s ui ous so es e vo s pou  u’il puisse agi  et e d e 
leur vie féconde.  

Eva g lise , ’est pe ett e ue la vie des ge s ve s les uels ous po to s l’a o e de 
l’Eva gile, devie e f o de pa  la puissa e de Dieu. C’est l’exp ie e ue l’apôt e Paul a 
vécue et dont il rend compte aux Thessaloniciens. « Notre a o ce de l’Éva gile ’a pas été, 
chez vous, si ple parole, ais puissa ce, actio  de l’Esprit Sai t, pleine certitude ». De ce fait, 

Paul peut rendre grâce pour la foi des Thessaloniciens : « nous nous souvenons que votre foi est 

active, que votre charité se donne de la peine, que votre espérance tient bon en notre Seigneur 

Jésus Christ, en présence de Dieu notre Père ». 

 

 



 

 

 

L’a o e de l’Eva gile sus ite la foi ui se d ploie da s u  oi e, u  ai e  et u  esp e . Ce 
sont les « vertus théologales » qui structurent toute une existence humaine touchée par 

l’Eva gile, ’est-à-dire les capacités données par Dieu à l’ho e pou  ta li  la elatio  ave  
Lui. Le disciple missionnaire peut discerner la fécondité de la Parole dans la vie des personnes 

qui deviennent plus confiantes en Dieu et aux autres, plus aimantes et plus ouvertes à 

l’esp a e.  

Ce qui nous qualifie pour être disciple- issio ai e, ’est d’a o d et ava t tout, ot e apt e. 
Ce baptême dans lequel nous avons été plongés, nous a consacrés. Nous sommes engagés -

comme entraînés - depuis ce moment dans le mystère pascal qui oriente et qualifie toute notre 

existence. Nous ne sommes pas des égarés, travaillés par le doute, les spéculations stériles ou 

les recherches dépourvues de sens. Nous sommes plongés dans la Vie du Ressuscité et animés 

pa  l’Esp it. La o s atio  da s l’Esp it-Saint requiert de notre part adhésion, renouvellement 

de nos convictions, ancrage profond en Christ et e gage e t e  se vi e d’hu a it  pou  
u’elle puisse a ueilli  le Royaume. 

Car éva g lise , ’est ett e e  œuv e la puissa e de e ouvelle e t de l’a ie  o de. 
L’ va g lisatio  est ie  dava tage ue l’ o iatio  d’u e o ale ou d’u e sagesse de vie. 
Eva g lise , ’est li e  la puissa e de la Pa ole de Dieu ui fait toutes hoses ouvelles. Là 
où la Pa ole est a o e, elle s’a o plit. Toute d a he va g lisat ice a ainsi une 

di e sio  spi ituelle auta t u’u e effi ie e so iale. C’est e ue ous d fi isso s o e les 
deux axes de la mission : ou i  la foi da s le œu  des hu ai s et p o ouvoi  la f ate it . 

Demandons au Seigneur, dans cette Eucharistie, de fo e  hez les fid les du dio se, le œu  
des disciples-missionnaires dont il a besoin pour que vive sa mission.  
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